

# GACETA DE MADRID.

SABADO 12 DE AGOSTO DE 1826.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### TURQUIA.

*Constantinopla 3 de Julio.*

No puede dudarse que los genizaros se han visto sorprendidos con las providencias enérgicas y sangrientas del Sultan. *Ahora ó nunca* es la divisa de este Príncipe y de sus hábiles consejeros: los resultados parece que justifican esta opinion, y que al fin se conseguirá formar un grande ejército á la europea. Los torrentes de sangre no podrán contener á Mahmud, y mas cuando ya ha expendido su tesoro, que es lo mas puro de su sangre, si atendemos á su carácter. Parece haber sido destinado para destruir el sistema de estabilidad en el oriente, lo que hace la dicha del occidente, y suscitar una revolucion que se hará sentir en las otras tres partes del mundo.

Han desaparecido los genizaros de la capital, pues ó se han alistado en la nueva milicia, ó han sido muertos ó trasportados al Asia. Todas las providencias han tenido su cumplimiento con tanta energía, que los habitantes de Constantinopla han visto las ejecuciones no solo con indiferencia, sino que se han alegrado de la destruccion de los genizaros. El Sultan conoce el genio de su nacion: en medio de todas sus reformas no deja al pueblo tiempo para respirar. Se presenta en medio de sus tropas, las cuales con su nuevo uniforme, semejante al de los europeos, se ejercitan en el manejo del arma; y lo que parece increíble, es ver á los orgullosos turcos tomar lecciones de los oficiales egipcios, á quienes despreciaban antes en tanto grado. Constantinopla se halla tranquila, y Pera se regocija, á lo que aparece, en ver que renace el poder otomano. (*Gaceta Univ.rial.*)

### RUSIA.

*Petersburgo 11 de Julio.*

Antes de ayer se hicieron las exequias en el monasterio de S. Alejandro Newsky por el conde Gregorio Orloff.

Por la orden del dia 3 de este mes ha manifestado el Emperador lo satisfecho que se halla de ver el modo con que se han presentado en las últimas revistas las tropas que componen la guarnicion de esta capital, así como de sus comandantes generales. S. M. I. ha hecho varias promociones en el ejército. El teniente general Manuel ha sido nombrado comandante de las tropas sobre la línea del Cáucaso, en lugar del Príncipe Gostchakoff, á quien se le ha hecho cuartel-maestre general del segundo cuerpo del ejército.

El Príncipe Potocki, gran maestro de ceremonias de la corte, ejercerá las funciones de tal en la coronacion de S. M. I.

### ISLAS JONICAS.

*Malta 26 de Junio.*

La fragata *Sibila* ha llegado á este puerto, despues de haber sostenido un reñido combate con los piratas griegos á la altura de Candia. La tripulacion de la fragata estaba á bordo, y sus botes fueron atacados con tanto ímpetu, que allí mismo quedaron 12 muertos entre oficiales y soldados, y 29 heridos. Despues han muerto aqui un oficial y tres soldados. El primer teniente Gordon ha recibido tres balazos, y parece que el físico mayor ha perecido en esta accion.

Las naves de los piratas han sido destruidas, y un gran número de ellos ha pagado con la vida su temeridad.

Los piratas dan el mayor cuidado en el Levante; pues atacan todos los bajeles, y muchas veces maltratan aun á las tripulaciones.

### BAVIERA.

*Munich 23 de Julio.*

El Rey, por un decreto dado en Bruckenuau el 10 del cor-

riente, ha manifestado la satisfaccion con que S. M. ha visto en los viages que ha hecho últimamente á Lambach y Bruckenuau las repetidas pruebas de adhesion, fidelidad y amor á su antigua dinastia, que por todas partes le han dado en su tránsito los habitantes.

En consecuencia de esta orden se hace saber á los pueblos citados la seguridad de la satisfaccion y de la benevolencia Real: y se ha encargado al periódico del círculo de Iser que ponga en conocimiento del público este interesante hecho.

### PAISES BAJOS.

*Lieja 25 de Julio.*

El Rey, al contribuir generosamente con la suma de 209 florines (1570859 rs) para reedificar la antigua y magnífica basílica de S. Pablo en Roma, ha dado tanto gusto á los católicos belgas, cuanto les habia causado tristeza pocos meses há la prohibicion de que se ofreciesen donativos voluntarios para este objeto.

No dudamos que á ejemplo del Rey, aquellos que tienen medios y voluntad de contribuir igualmente á esta obra piadosa, podrán hacerlo ahora, sin temor de que se oponga ningun obstaculo á sus nobles deseos.

Finalmente, nos complacemos en mirar el donativo de S. M. como una prueba nada equívoca de que no existe motivo alguno de descontento entre nuestro Gobierno y la Santa Sede.

Algunos periódicos de este país no cesan de calumniar al Sumo Pontífice, y su furor crece ahora mas que en ningun tiempo. Uno de ellos ha tenido la audacia de decir que la Francia y la España han pagado sumas enormes para alcanzar la extension del jubileo á estos dos reinos; y que la España, despues de largas negociaciones, lo habia comprado al fin por dos millones de reales. ¡Qué impudencia!

Todo el mundo sabe que el Sumo Pontífice ha extendido de su *propio motu* el jubileo á todo el orbe católico. Si en algunos países se ha retardado algo la publicacion de la bula, es una grosera invectiva el atribuirlo á la Santa Sede. Bien lo saben sus calumniadores.

Acaso ¿no dirán tambien que nuestro Gobierno ha comprado el jubileo? A la verdad que no nos sorprenderia tampoco este nuevo embuste.

— Por Real orden del 4 de este mes se ha dignado S. M. conceder un socorro extraordinario de 205 florines (10618 rs.) á un eclesiástico octogenario de la provincia del Henao.

— El *Correo de Flándes* asegura que S. M. ha nombrado director del culto católico á Mr. Van-Tours, de Gante. (*Courrier de la Meuse.*)

### INGLATERRA.

*Londres 29 de Julio.*

*Fondos públicos.* Tres por 100 consolidados 78½.

Ayer hubo un Consejo á que asistieron todos los Ministros.

— Nunca se ha visto tanta actividad en el Gabinete; los Ministros que en la presente estacion estan casi todos en sus casas de campo, vienen frecuentemente á la ciudad para reunirse y deliberar sobre los asuntos públicos: todos los dias llegan correos al ministerio de Negocios extranjeros. Mr. Canning, y en particular el vicesecretario de Estado, trabajan muchos dias 12 ó 15 horas, especialmente desde la disolucion del Parlamento. No puede traslucirse cual es el fin y el objeto de estas deliberaciones repetidas diariamente; pero si es imposible penetrar los secretos del Gabinete, no lo es el conocer que se halla muy embarazado. Hé aqui el analisis de algunas noticias que se han traslucido, las cuales podrán acaso servir para valuar la verdadera situacion de este país.

Varios asuntos importantes ocupaban y aun ocupan al Gabinete; el primero, que los ministros siempre miran como el principal, es el de las elecciones. Se han hecho completamente al gusto ministerial; la mayoría está por Mr. Canning: el Ministerio está pues seguro de una fuerza parlamentaria para auxiliarse en el sistema en que se halla empeñado Mr. Canning. Tampoco se sabe si las pretensiones de los católicos podrán pasar en el Parlamento, á menos que el Ministerio no apoye con su autoridad sus justas reclamaciones; sin embargo es necesario concluir este asunto, que es muy vivo y acalorado; y bajo este punto de vista puede compararse á la cuestion de los jesuitas que se agita en Francia, que muy pronto y de una manera ú otra debe decidirse: para acabar la comparacion es de advertir que el Gabinete de Lóndres está dividido sobre la cuestion de los católicos, asi como el Gabinete de Paris lo está sobre la de los jesuitas; y desde luego puede aventurarse que en estas dos cuestiones hay una causa de disolucion para uno y otro Ministerio.

El segundo negocio interior que ocupa principalmente al Ministerio británico es el estado de nuestra industria. El dinero principia á abundar; y actualmente ha llegado á ser mas que nunca una especie de mercadería: las casas de banco de Paris han expedido unas cantidades inmensas de monedas de oro para el banco de Lóndres; este seguramente ha socorrido á los bancos de las provincias, y es preciso atribuir á esta circulacion momentánea, á esta abundancia facticia, la baja repentina del descuento; pero esta baja indica tambien la penuria de las manufacturas y de la industria en general. Si la baja natural del interes es un medio de aumentar el círculo de las expediciones marítimas, y de las especulaciones de industria, esta baja continua señala la paralización de todos los negocios. Cuando el fabricante hace empréstitos empleando cierta porcion de sus fondos, resulta precisamente de esto, y mucho mas si son frecuentes, un aumento progresivo en el valor del interes.

Actualmente la Inglaterra está todavía en la crisis; sus trabajadores ya no tienen jornal, y sus productos exceden á sus salidas. Mr. Canning se engañó cuando exageró los recursos de la industria y favoreció excesivamente el sistema de produccion: de allí resulta el obstáculo; y como los nuevos Estados de la América del Sur no cumplieron lo que prometieron, y como se han formado concurrencias rivales, la Inglaterra, despues de haber reconocido los nuevos Estados, se ha circunscrito á un círculo de operaciones que no se ha aumentado, aunque su sistema de produccion se haya establecido sobre bases mas amplias. Se necesita mucho tiempo para que todo se ponga en equilibrio, y para que el consumo y la explotacion se nivelen; este resultado, difícil de obtener, es una de las preocupaciones del Gabinete.

—En el *Stackport advertiser* se lee lo siguiente:

„Desde la publicacion de nuestro último número acá ha cesado de trabajar otra fábrica de hilar algodon, á causa de la excesiva penuria de los tiempos; y aún se teme no se vean reducidos á igual extremidad otros varios establecimientos. Las cargas del fondo de los pobres se aumentan de un modo extraordinario; y así es que hay de 6 á 7<sup>o</sup> brazos sin trabajar, y sin la menor perspectiva de mejorar de situacion.”

—Las noticias que llegan de Glasgow son muy poco favorables. El precio de las mercaderías va siempre bajando, y los negocios se hallan enteramente paralizados. Los hilanderos de Spaffield se han negado á trabajar, á menos que no se les aumente el jornal.

—No se tiene noticia alguna del lord Cochrane, á pesar de haber llegado estos dias un paquebote del Mediterráneo.

—El *New-Times* ha publicado el siguiente artículo:

*Importacion de mercaderías en Méjico, procedentes de Lóndres y de Liverpool.*

	En 1814.	En 1815.
	Libs. ester.	Libs. ester.
Valor de tejidos de lana.....	360600	1060000
De seda.....	80500	310000
De algodon.....	4.0840000	10.2980000
Lencería.....	140000	3600000
Chales, pañuelos de bolsillo &c.....	40589	203618

La pérdida de estas mercancías, segun el corresponsal, ha sido á lo menos de 50 por 100, la cual debe impedir necesariamente otras importaciones durante algun tiempo. El mismo corresponsal da tambien algunos pormenores acerca de las minas, y en su concepto todas estas empresas han de tener mal resultado, con enorme perjuicio del comercio de Europa. La compañía anglo-mexicana lleva ya gastadas 7500 libras esterlinas, y está obliga-

da á desembolsar 400 esterlinas cada mes (3.8040320 rs.); de manera que á fines de año habrá consumido ya todo su capital, que no excede de un millon de esterlinas. Lo peor es que despues de haber gastado tanto caudal, no aparece aun ni una vislumbre de utilidad conocida. Por último, añade el corresponsal del *New-Times*, que no inspiran mayor confianza ni aun las empresas que presentaban un aspecto mas favorable.

—El Parlamento ha sido prorogado hasta el 24 de Agosto.

—Una carta de Manchester contiene las particularidades siguientes: „Han sido arrestados seis sujetos acusados de haber asistido á una reunion de revoltosos tenida en las inmediaciones de esta ciudad. En efecto, hubo los dias pasados dos reuniones de trabajadores, la una en Oldham, y la otra en Tandle-Hille. Este último punto es mirado por los cabezas de estas reuniones como una situacion muy conveniente para sus proyectos, porque es un monte situado en medio de un valle, desde el cual, por medio de centinelas colocados en las alturas inmediatas, se puede tener al instante aviso de la aproximacion del enemigo. Segun esta circunstancia parece que el cuerpo de trabajadores ha adquirido tanta experiencia en la táctica, despues del famoso acontecimiento de Manchester, cuanto es el ascendiente que han perdido las autoridades civiles. Será casi imposible que crean en Lóndres lo que sigue: De los seis hombres presos en el conciliábulo de Tandle-Hill cuatro fueron puestos en libertad al momento, porque se sostuvo que no habian asistido sino como espectadores; pero nos lisonjamos de que los otros dos, cuando se les tome declaracion, revelarán cosas importantes sobre la política misteriosa de las nuevas asambleas.”

*Asociacion católica de Inglaterra.*

El dia 26 se reunió la comision general de la asociacion católica en la sala ordinaria de sus sesiones, bajo la presidencia de Carlos Butler.

El secretario Mr. Eduardo Blount leyó la proclama que se habia dirigido á los católicos ingleses, de la cual se extractan los siguientes pasages.

„Despues de nuestra última reunion han ocurrido sucesos muy importantes. En primer lugar se ha hecho una eleccion general: nuestros contrarios emplearon todos sus esfuerzos para ganar contra nosotros el espíritu público, lisonjeándose con la vana esperanza de llegar á sofocar con gritos despreciables la voz de la razon, del honor, de la justicia y de la humanidad; pero se engañaron, pues en honor de nuestros compatriotas no ha logrado formar partido esta alarma de los errores y de las pasiones. La causa de la humanidad y del derecho público ha tenido en Irlanda un triunfo mayor, y es llegada la hora en que debemos reunirnos y apurar todos nuestros esfuerzos para obtener nuestra libertad. Si somos fieles á nuestra propia causa, no puede ser dudoso el suceso. Muchas veces se nos dice que los católicos ingleses valen poco; pero nada hay menos cierto.

„Un millon de hombres repartidos en todas las clases de la sociedad, de los cuales se hallan algunos en las mas elevadas: muchos poseen grandes propiedades, y todos merecen por sus situaciones respectivas ser honrados y estimados, y no pueden dejar de valer, á menos que no se olviden de sí mismos.

„Al principio de las próximas sesiones se presentará una exposicion en que el pueblo irlandés pedirá la igualdad perfecta de los derechos civiles, segun lo exigen imperiosamente las circunstancias del Reino-Unido; y se espera que semejante peticion irá firmada por todos los católicos ingleses, y sin duda alguna será recibida propiciamente por todo hombre que desee la felicidad, y la seguridad del Imperio.”

Despues dijo Mr. Blount: ahora vamos á tratar del asunto para el cual nos hemos reunido hoy.

„Segun las instrucciones de la comision, he remitido copias de la declaracion de los Obispos y de la proclama de la asociacion, á la Familia Real, á todos los individuos del Gabinete, al banco de los Obispos anglicanos, al presidente de la Cámara de los Comunes, y á los principales empleados en las universidades de Inglaterra y Escocia.

„Con el objeto de extender cuanto sea posible la circulacion de estos documentos importantes, y á fin de que pueda llamarse con ellos la mayor atencion, hemos hecho incluir copias de ellos en los periódicos. Pasan de 800 los ejemplares que hemos distribuido.”

En seguida leyó el informe de lo que habia hecho la comision desde la última vez que se reunió, habiéndose ocupado principalmente en dar disposiciones, á fin de reunir los datos necesarios para la exposicion y las copias que se debian enviar á los diferentes puntos de Inglaterra.

Mr. Rosson manifestó entonces que á instancia de la comision fue el conde de Norfolk á visitar al lord Liverpool, y le pidió una audiencia (1) para la diputacion que debia presentarle la referida declaracion de los Obispos, y la proclama de todos los católicos á los protestantes, de cuyos documentos se habian remitido copias á las universidades inglesas y escocesas, al duque de Yorck, al de Gloucester, á los Arzobispos de Cantorbery y de Yorck, y á todos los Ministros. Habiendose leído sus respuestas se notó que la del duque de Yorck acusaba el recibo de dichos documentos.

Despues se leyó una carta del doctor Pointer, Obispo católico de Lóndres, en la cual aprobaba el proyecto de dividir la ciudad por cuarteles, á fin de reunir con mas facilidad las suscripciones.

La asociacion adoptó en seguida varias resoluciones; una de ellas fue que se diesen gracias al clero católico de Irlanda por su conducta observada durante las elecciones: otra para felicitar á los católicos por el triunfo conseguido en los condados de Watersford, Louth, Monaghams, Westmeath, Armagh y Dublin; y otra tercera por la que manifestaba la asociacion su reconocimiento por el discurso que pronunció el coronel Tarrena en favor de los católicos.

Y finalmente la junta aprobó un voto de gracias á Mr. O'Connell, y otro á los periodistas favorables á la causa de los católicos.

—El corresponsal del *Atlas*, en Bogotá, despues de hacer una pomposa descripcion de los progresos de la libertad en Colombia, y de asegurar que los colombianos estan animados de un fuego sagrado que los excita á sostener sus derechos en toda su pureza, concluye su carta asi: *Desgraciadamente nada se hace aqui sino por la corrupcion: es un vicio que sin duda querriais ver desaparecer; pero la generacion actual lo sostendrá hasta la muerte. En un asunto que se sometió últimamente á la resolucion del Ministro de Hacienda, recibió S. E. dinero por las dos partes interesadas en él, sin embargo de que debió de desatender á una de ellas.*

El Congreso ha formado una ley para establecer en la Colombia las doctrinas económicas y políticas de Jeremías Bentham, como bases de la enseñanza pública.

#### FRANCIA.

Paris 1.º de Agosto.

Cinco por 100 consolidados 100 fr. 35 c. Tres por 100 65 francos 45. Renta de Nápoles 72 f. 75 c.

La Camara de los Pares continuó en la sesion de ayer la instruccion del proceso de Ouvrard, y hoy se ha ocupado de la acusacion relativa al intendente general Sicard. La Cámara ha declarado que habia lugar á la formacion de causa contra este intendente.

—Las cartas de Petersburgo con fecha del 8 de Julio anuncian que la coronacion de Ss. MM. II. se verificará en Moscow en todo el próximo Agosto, segun se ha comunicado á todo el cuerpo diplomático por medio de una nota.

—Acaba de morir en Lila, á la edad de 45 años, el mas famoso atleta de los tiempos modernos, Carlos Rousselle, llamado el Hércules del Norte. Solo le faltaba tener mayor estatura para presentar el modelo de un verdadero Hércules. Se le ha visto levantar un peso de 29400 libras, saltar por encima de 7 hombres colocados en fila, mostrar en fin todo lo que puede la fuerza unida á la agilidad. Se dice que los muchos esfuerzos que ha hecho en el curso de sus ejercicios han abreviado sus dias.

Por lo demas parece que este don es comun en la familia de Rousselle; su hermano está dotado de una fuerza prodigiosa, y una de sus hermanas ha dado muchas veces pruebas de una fuerza que aun en un hombre seria muy admirable.

—Escriben de Viena que el 17 del pasado destruyó la piedra enteramente los campos de las cercanias de la ciudad, observándose sin embargo que los que tenian *parapiédras* ningun daño experimentaron. Afligia, al mismo tiempo que admiraba sobremanera, el ver una inmensa extension de terreno despojado de todas las señales de fertilidad, al paso que se notaban en medio algunos campos que conservaban todas sus producciones, cuyas flores y hojas solo estaban cubiertas de una pequeña cantidad de

nieve en que se habia resuelto el granizo por la atraccion de las puntas metélicas colocadas á distancias iguales.

—El consul ingles en Tanager, su esposa y una hija de nueve años han sido envenenados todos tres con sorbetes. El médico que llamaron pasó inmediatamente al café donde se habian hecho los helados, y pidió unos cuantos para remitirlos, sellados, á la escuela de medicina. El resultado veudrá á ser sin duda el mismo que el del año pasado; pero entre tanto será siempre muy difícil de explicar cómo tres personas han sido acometidas en un mismo momento de dolores agudísimos, acompañados de vómitos violentos, sin otra causa que una disposicion particular al tiempo de tomar estos sorbetes. El consul y su familia han podido continuar su viage esta mañana (el 29), aunque en un estado sumamente débil.

—El *Globo* ha publicado algunas cartas de su corresponsal en Inglaterra acerca de las elecciones inglesas. Estas cartas eran muy verídicas bajo ciertos aspectos; sin embargo, se ha visto en ellas de cuando en cuando el espíritu de preocupacion que no deja conocer la verdad á los liberales. Ahora vamos á dar un extracto de una de estas cartas, que confirma lo que dijimos otra vez en contestacion al *Diario de los Debates* y al *Correo frances*, que por dar gusto á sus amigos de ultramar, aseguraban que el partido antipapista habia triunfado en todas partes.

„El conde Juan Russel, despues de una vigorosa defensa, ha sucumbido en el *Hunting doushire*, como era ya de temer; pero debe este revés á la coalicion de dos poderosas familias, mas bien que no á sus opiniones acerca de la emancipacion de los católicos. Sin embargo, los referidos papeles franceses repiten, bajo la fe del *Courier*, que en todas partes ha triunfado el grito de *no popery* (nada de papismo). No hay cosa mas falsa que esta; antes por el contrario, han sufrido los anticatólicos una completa derrota (*i complete failure*): de esta misma expresion se servia ayer en mi presencia uno de los mayores enemigos de la emancipacion. ¿Sabeis, dijo Mr. Brougham, lo que significa *no popery*, con cuya voz se ha hecho tanto ruido? Quiere decir que no haya reformas, ni rebajas en las contribuciones, y sobre todo, disminucion en las enormes rentas de la iglesia anglicana.”

Las expresiones de Mr. Brougham las ha comprendido el pueblo perfectamente; y no creo yo se haya verificado una sola eleccion donde despues de tres ó cuatro dias de *poll* no haya desaparecido enteramente el *no popery*. Si con el nombre del Papa se quiere aun amedrentar algunas buenas almas, es entre las personas á medio ilustrar, que no juzgan de las cosas por la razon, como los hombres de un entendimiento superior, ni por rutina, como el pueblo. Aun aquellos empiezan ya á tranquilizarse. Mas ¿qué no se ha hecho para inflamar el fanatismo popular? Un ejército de ministros protestantes ha salido á campaña predicando, arengando, componiendo folletos, sermones y aun romances. La preocupacion ha llegado hasta esparcir la voz de que S. S. debia venir al palacio de Mr. Brougham para esperar el resultado de las elecciones (2). Pero á la verdad es bien duro el verse unánimemente silbados, despues de haber hecho tantos y tan extraordinarios esfuerzos.

En Irlanda los electores son muchos, las pasiones exaltadas, y los odios encarnizados. Allí se eligen á balazos los representantes, y los individuos de las juntas no pueden salir sin llevar consigo un par de pistolas. En una palabra, los dos partidos forman dos ejércitos que entran en campaña, se apoderan de los desfíladeros, é impiden las avenidas de los *hustings*, como si fuera una plaza sitiada. Era menester para llegar á Galloway que los electores de una baronia opuesta á Mr. Martin pasasen por otra baronia amiga. ¿Y qué sucedió al cabo? Que los habitantes de esta última los atacaron, y despues de haberla sitiado por todos lados, los quemaron vivos en una granja donde habian ido á refugiarse 150 de ellos. En medio de todo esto apenas se hace caso de tales desastres en la otra parte del canal de S. Jorge; antes bien se está formando actualmente una combinacion cuyos resultados no son faciles de prever.

Ya teneis noticia de los feudos francos de 40 schelines que la Cámara de los Comunes queria que se renovasen, para que los señores por medio de una venta real ó fingida hiciesen propietarios de un trozo de tierra á cuatro infelices, con tal que en las elecciones no hubiese otra voluntad que la de aquellos. Jamas hasta ahora habian dado señal alguna de independenciam estos honrados labradores: se les arrastraba á los *hustings* ó lugares de elecciones como bestias al mercado, y votaban. Mas hé

(1) En esta audiencia se notó que el lord Liverpool preguntó á la diputacion si se habian depositado en el museo británico los documentos que acababa de presentarle, para que el público los viese.

(2) Los protestantes ingleses son tan crédulos como los liberales franceses.

aqui cuando de repente la religion les ha inspirado el conocimiento de sus derechos. Asi es que los católicos se niegan casi todos á enviar al Parlamento á ningún enemigo de la emancipacion: en vano sus señores les ruegan y amenazan: á todos sus conatos le oponen una resistencia respetuosa, pero firme; y si los conducen al poll, votan frecuentemente contra ellos. En Waterford ha sucumbido ya á esta nueva liga la poderosa familia de los Beresfords. Hace cosa de un mes que era locura el resistirle; mas ahora apenas ha podido sostener la lucha tres dias.

Al frente de la insurreccion se halla Mr. O'Connel, quien auxiliado de los clérigos católicos, corre de ciudad en ciudad, de aldea en aldea, arengando á las gentes.

Toda esta bulla, todo este movimiento no es mas que para mudar de la Cámara de los Comunes unos 125 individuos cuando mas; porque de los 640 hay 500 cuya eleccion pertenece, ó bien al Gobierno, ó á algunos cuerpos, ó á familias poderosas. Y últimamente no se cuentan mas que unos 60 pueblos que sean enteramente libres: de todos los demas es dueña la aristocracia. (L'Etoile)

— Se lee en el *Courier de los Países-Bajos* lo que sigue:

„Se asegura que tambien se ha suprimido la direccion general de los cultos protestantes, del israelita y otros; pero no se dice si el director general Mr. Van Sallalldt de Keper pasa, como el barón de Goubau, á la primera Cámara.”

— Un decreto de la Congregacion del *Indice* condena y prohíbe la obra de Mr. de Montlosier, titulada: *Memorias para consultar acerca de un sistema religioso y político que propenda á derivar la religion, la sociedad y el trono*. Igualmente ha prohibido: *El espíritu de la iglesia, ó sean Consideraciones filosóficas y políticas sobre la historia de los Concilios y de los Papas desde los Apóstoles hasta nuestros dias*, y una traduccion de los *tratados de Espinosa*, por Kalb: *Mi parecer acerca de la institucion de una catedral*, por Oberthur: *La historia de Andres Dum*, católico irlandés: *Roma en el siglo XIX*. S. S. aprobó el decreto en 17 de Junio, y se ha mandado su publicacion.

ESPAÑA.

Madrid 11 de Agosto.

SS. MM. siguen sin novedad en su importante salud. Hoy deben haberse trasladado á la ciudad de Alcalá desde la de Guadalupe, cuyos habitantes se han esmerado en obsequiar á los augustos Viageros con todo género de festejos, toros &c., á que se ha dignado asistir el Rey N. Sr. Mañana á las cuatro de la tarde saldrán para esta capital.

S. M. se ha servido presentar para una canongia de la iglesia catedral de Zamora, vacante por muerte de D. Pedro García Alzaga, á D. Pablo de la Iglesia España: para una racion de la de Cuenca, vacante por fallecimiento de D. Plácido Antonio Echavarría, á D. Rafael Gomez: para una canongia de la catedral de Córdoba, vacante por muerte de D. Juan Antonio Chavarri, á D. Pedro María Navarro: canónigo de la de Cuenca: para esta resulta á D. Juan Antonio Martínez de la Mata: para otra canongia de la misma catedral de Cuenca, vacante por renuncia de D. Ignacio Cadolino, á D. Tomas García: para una media racion de la catedral de Santo Domingo de la Calzada, vacante por muerte de D. Cornelio Ibarrondo, á D. Domingo Olaurtua; y para el beneficio servidero de la iglesia parroquial de Montehermoso, en la diócesis de Coria, á Don Francisco Tomas de Camarasa.

Si la política de los Gabinetes hubiera de dirigirse por tan hábil piloto como el *Piloto* de Paris, tardaria á la verdad muy poco tiempo á estrellarse la nave de la sociedad en los escollos que han preparado las doctrinas desorganizadoras de este periódico y los demas de su temple, los cuales no cesan de derramar la hiel y la calumnia en todos sus incendiarios discursos. Pero como los hombres de bien, los amigos de la tranquilidad general estan ya bien advertidos para no dejarse seducir de sus falaces teorías, deben tambien mirar con el mas alto desprecio todo cuanto viene y se publica por un conducto tan sospechoso, si no quieren que sea sorprendida su buena fe. Tan mal intencionados como poco conocedores de las cosas de España, y de los muchos recursos de que puede echar mano, alzan el grito cada dia con nuevo descaro, pintando este pais en un estado casi exánime y proximo á disolverse su orden político. En unos puntos hacen

aparecer ejércitos de rebeldes; en otros anuncian que los partidos se desgarrán entre sí, y están para venir á las manos; en otros finalmente que los piratas abordan tranquilamente á nuestras costas, y desembarcan en las poblaciones, donde comen y pasean de la misma manera que si estuviesen en un pais amigo: en una palabra, segun ellos todos son partidos, llamaradas, persecuciones, y miseria mas terrible todavia que la de una plaza sitiada.

El citado *Piloto*, entre otros embustes de este jaez, que bastaria referirlos para excitar el desprecio de todo hombre sensato, inserta en su número de 1.º del actual una carta de la Havana, en la que dice, bajo la palabra de su corresponsal, que el comercio de aquella plaza se halla enteramente decaido, ya por el bajo precio con que se demandan los productos del pais, ya tambien por los crecidos derechos de exportacion que pagan todos los géneros, especialmente el café y el azúcar; y por último, añade, que no obstante esta subida de impuestos, habia habido el déficit de un millon de duros en las cajas para cubrir las atenciones públicas de la isla.

Prescindiendo de si la expresada carta, que no dice por qué conducto la ha recibido, ha sido ó no fraguada en la misma oficina que la mayor parte de las que suele insertar el *Piloto* y demas periódicos revolucionarios, sepase que el comercio de la Havana se halla en un estado floreciente, que la cosecha es abundantísima, que reina allí la mayor tranquilidad; y que á pesar de haberse satisfecho varias cargas extraordinarias en la isla de Cuba, tales como gastos de la escuadra, que ha importado en 1825 la suma de 7500 duros; socorros y pagos á emigrados del continente americano, y otros gastos extraños de aquella administracion local, quedaron aun en caja mas de cinco millones de reales á fines de Diciembre, segun resulta de las cuentas presentadas por aquellas oficinas al Ministerio, relativas á dicho año de 1825. De la misma manera podrian deshacerse otras mil invenciones ridiculas que estampan á cada paso estos reformadores para alucinar á los incautos, á pesar de que otros periodistas, con mas juicio y mejor criterio, procuran desengañar al público, demostrando la falsedad y malicia de sus aserciones.

CAMBIOS DEL DIA 11.

Londres.....	35.
Paris.....	15 5.
Cádiz.....	½ beneficio.
Sevilla.....	¾ á 1 daño.
Málaga.....	¾ á 1 idem.
Valencia.....	¾ á 1 idem.
Murcia.....	1 idem.
Barcelona á pesos fuertes.....	¾ beneficio.
Zaragoza.....	¾ á 1 daño.
Bilbao.....	¾ beneficio.
Coruña.....	¾ á 1 daño.
Deuda consolidada con interes.....	28 valor.
Vales consolidados.....	25 á 26.
Idem no consolidados.....	9 á 9½.

ANUNCIOS.

Mercurio de España: Julio de 1826. Véndese á 10 rs. en el despacho de la imprenta Real. Se suscribe en el mismo despacho, y en las provincias en las administraciones principales de Correos.

Está vacante el partido de médico de los dos pueblos de Navalucillos de Toledo y de Talavera, que solo los divide una calle. La poblacion de ambos es 420 vecinos, y la dotacion 60 rs. vn. al año, pagados por la justicias de dichos dos pueblos. Se admiten memoriales por el término de 30 dias, y los pretendientes los dirigirán á las justicias y ayuntamientos de los mismos. — Se halla vacante el magisterio de primeras letras de las Peñas de S. Pedro, en la provincia de la Mancha: su dotacion son 49 reales vellon, pagados por medios años, ó por tercios, casa, tambien pagada, y lo que dan los niños pudieses: el que la solicite dirigirá sus memoriales á la junta inspectora de Escuelas dentro de un mes.

— *Diario general de Ciencias médicas*, periódico que se publica en Barcelona: núm. 2.º Los suscriptores acudirán á recoger dicho número á la librería de Razola, calle de la Concepcion, y en las provincias en todas las capitales, donde continúa abierta la suscripcion.